

Medienmitteilung

Chur, 31.01.2017

Neues nationales Gütesiegel für zertifizierte Regionalprodukte

Echte Regionalprodukte erhalten ein einheitliches nationales Gesicht: Der Verein Schweizer Regionalprodukte lanciert das Label regio.garantie zur Auszeichnung von kontrollierten und zertifizierten Regionalprodukten.

Der aus den vier überregionalen Absatzförderungsorganisationen alpinavera, Culinarium, «Das Beste der Region» und Pays romand - Pays gourmand bestehende Verein Schweizer Regionalprodukte lanciert mit regio.garantie ein nationales Gütesiegel für zertifizierte Regionalprodukte. Ab sofort dürfen jene Produkte, die nach den national geltenden Richtlinien für Regionalmarken zertifiziert sind, mit dem neuen Label, in Kombination ihrer jeweiligen Regionalmarke, gekennzeichnet werden. Der Einsatz von regio.garantie im Rahmen der Kommunikation unterstützt zudem die Promotionsaktivitäten der Mitgliederorganisationen.

Jasmine Said Bucher, Präsidentin des Vereins Schweizer Regionalprodukte und Geschäftsführerin der Mitgliederorganisation alpinavera, beschreibt das neue nationale Gütesiegel wie folgt: „regio.garantie unterstreicht mit der in allen Landessprachen verständlichen Wortkombination den Inhalt des ausgezeichneten Produktes: Garantierte Regionalität. Der Auftritt ist schlicht und konkurrenziert die einzelnen Regionalmarken nicht. Im Gegenteil, jede der über 30 den Trägerorganisationen angeschlossenen Regionalmarken kann regio.garantie mit ihrem individuellen Logo sehr gut kombinieren.“

Klarheit für Konsumenten

regio.garantie beinhaltet ein verlässliches Versprechen für die Konsumenten. Sämtliche Produkte werden schweizweit nach denselben Kriterien zertifiziert und erfüllen die gleichen Richtlinien. regio.garantie-Produkte bestehen zu mindestens 80% aus regionalen Zutaten. Mindestens 2/3 der Wertschöpfung werden in der jeweiligen Region erwirtschaftet. Ausnahmen von diesen Regelungen müssen national genehmigt werden. Eine unabhängige

Zertifizierungsstelle prüft die Einhaltung der Richtlinien und damit die Berechtigung zur Nutzung des Gütesiegels regio.garantie.

Harmonisierungsbemühungen von Erfolg gekrönt

Die jahrelange Zusammenarbeit der einst nach individuellen Vorgaben tätigen Regionalmarken bekommt mit regio.garantie nun auch eine schweizweit einheitliche Visualität. Nach der Harmonisierung der Richtlinien für Regionalmarken per 1.1.2015 sowie der darauf folgenden Gründung des Vereins Schweizer Regionalprodukte ist die Lancierung des gemeinsamen Gütesiegels regio.garantie ein weiterer wichtiger Meilenstein der nationalen Zusammenarbeit im Einsatz für die echten Regionalprodukte.

Porträt Verein Schweizer Regionalprodukte

Die Gründung des Vereins Schweizer Regionalprodukte im September 2015 war die logische Folge der langjährigen Zusammenarbeit der vier Trägerorganisationen alpinavera, Culinarium, «Das Beste der Region» und Pays romand – Pays gourmand. Sie vereinen insgesamt über 30 Regionalmarken in der ganzen Schweiz. Als gemeinsame Inhaber der Richtlinien für Regionalmarken haben sie diese in den letzten Jahren weiterentwickelt und per 1.1.2015 national harmonisiert.

Ziel des Vereins ist die nationale Führerschaft zum Thema Regionalprodukte durch

- die Trägerschaft der nationalen Richtlinien für Regionalmarken
- die Trägerschaft von regio.garantie
- die Vertretung der Interessen der Regionalprodukte gegenüber Kantonen, Bund, Handel und verschiedenen bürgerlichen Organisationen

Wer ein mit einem Regionalgütesiegel versehenes Produkt kauft, kann sicher sein, dass dieses nach klaren Richtlinien kontrolliert und zertifiziert worden ist. Heute sind bereits knapp 10'000 Produkte nach diesem Standard zertifiziert. Über 2'300 Produzenten setzen bei ihrem Sortiment gezielt auf die Kennzeichnung als Regionalprodukt.

Medienkontakt Verein Schweizer Regionalprodukte:

Jasmine Said Bucher, Präsidentin
E-Mail: praesident@schweizerregionalprodukte.ch
Tel.: +41 (0)81 254 18 50
Natel.: +41 (0)79 754 77 73
www.schweizerregionalprodukte.ch

Bilder:

regio•garantie

Das neue Label

Hinweis:

*Gerne können wir Ihnen weitere Bilder zustellen bzw. in höherer Auflösung liefern.
Bitte kontaktieren Sie uns: info@schweizerregionalprodukte.ch, Tel. 081 254 18 57.*